A petits pas tout peut changer!

La paroisse de Beton-Bazoches devient communauté de croyants. Marie-Jeanne et Jacqueline nous racontent comment elles participent à sa construction et leur désir de partager ce qu'elles y ont reçu.

Un peu d'histoire

Le petit secteur de Beton-Bazoches, en Seine-et-Marne, 1600 habitants en sept villages, a bénéficié de nombreuses années de la présence d'une équipe de prêtres de la Mission de France. Ceux-ci ont permis une prise de conscience de la situation missionnaire; ce fut douloureux parfois, un vrai *décapage*, mais finalement bénéfique. Certains qui avaient beaucoup reçu dans leur jeunesse se sont laissés interpeller.

A cette époque, Gilles Becquet, Frère missionnaire des campagnes, fut invité à venir dans notre secteur pour des réunions bibliques. Il nous faisait comprendre et goûter l'histoire sainte de notre enfance. La salle était comble !

Et puis, en 1984, la Mission de France quitte Beton-Bazoches. Il n'y aura plus de prêtre à demeure sur notre secteur, de même que sur un certain nombre d'autres en Seine-et-Marne. Frères Guy Ollivon et Charles Jourdin, des Sœurs, quelques prêtres diocésains et des laïcs ont mis alors en place le Service Pastoral Rural, reconnu par l'évêque du moment, le Père Kuehn. Ce service allait accompagner les baptisés qui prenaient en charge la vie de leur secteur paroissial.

Ecouter et accompagner

Cet accompagnement s'est fait sans brusquerie, à *petits pas*, Frères et Sœurs nous apportant l'expérience de leur vie de communauté, sachant s'asseoir à table pour partager un repas et surtout écouter, arrivant avec la cotte de travail pour donner un coup de main. Ils avaient contribué à la création d'un parcours catéchétique : l'APCR (Association pour la Catéchèse en Rural) qui donnait toute leur place aux parents. Certains ont ainsi fait l'expérience d'une vie de foi, de la prière ; d'autres ont demandé le baptême, la préparation à leur première communion ou la confirmation.

C'est ensemble qu'on avance

Mettre le levain dans la pâte et avancer ensemble, voilà un de nos objectifs, même si cela prend beaucoup de temps. Nous ne craignons pas d'appeler de nouvelles personnes pour l'un ou l'autre service, animation liturgique, catéchèse, etc. en faisant confiance à l'Esprit Saint. Chacun peut donner à sa mesure et l'appel est un grand facteur de communion.

J'entends quelqu'un, qui n'avait pas l'habitude de nos réunions de communauté, me dire en sortant combien elle avait été touchée en constatant que la « petite souris » qui faisait le ménage de l'église ait eu autant de place, dans la présentation des services, que les personnes assurant la liturgie ou la préparation aux sacrements.

Vivre des temps forts

Soirées de prière et de réflexion avec le prêtre modérateur, soirées de la réconciliation, messes aussi vivantes que possible, rencontres des mamans catéchistes où chacune puisse dire le fond de son cœur en toute liberté, voilà de vrais moments de communion. Les soucis des uns deviennent les soucis des autres que l'on porte ensemble dans la prière ; cela soude fortement ! En fin d'année scolaire une fête du catéchisme réunit un grand nombre de familles avec les prêtres qui viennent célébrer le dimanche. C'est un temps fort où on est bien ensemble pour prier, manger, échanger.

Nous souhaitons être présents au cœur du monde en rencontrant les gens de notre secteur ; ainsi nous participons aux manifestations locales, et il y en a : fête du cidre, ou spectacle des « *Champs de la terre*. » D'ailleurs nous ouvrons l'église ces jours-là.

Oh! Ce n'est pas facile tous les jours et parfois une bonne mise au point est bénéfique, mais quand on aime cela enlève la peine. Personnellement c'est ainsi que je le vis. Malgré l'investissement et le temps demandés je suis sûre que cela aide à vivre et à trouver le bonheur et je voudrais que chacun puisse en faire l'expérience pour y prendre goût. J'aime beaucoup ce chant :

Dans le soleil ou le brouillard, Il faut tracer jour après jour Un chemin pour la bonne nouvelle, La nouvelle de ton Amour.

Marie-Jeanne BECQUEY Cerneux (Seine-et-Marne)